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Преподавать этот предмет непросто, потому что компьютеры, ин-
формационные технологии - одна из наиболее быстро развиваю-
щихся отраслей. Постоянно появляется огромное количество новых 
программ, поэтому школьный информатик всегда в тонусе, в курсе 
всех нововведений, как говорится, впереди планеты всей. Ему при-
ходится помогать и коллегам в вопросах IT- технологий.

Но и это ещё не всё. Учитель информатики должен быть масте-
ром на все руки: отремонтировать в случае необходимости ком-
пьютер, вести сайт образовательного учреждения, помочь освоить 
новый электронный журнал, дать грамотную консультацию при дис-
танционном обучении… и ещё много-много чего ложится на плечи 
школьного информатика.

Главный метод работы Ольги Олеговны – удивить. Если он срабо-
тал, то от компьютера ученика уже сложно оттащить. Тогда и самое 
скучное дело покажется интересным. Это первый шаг. Второй - от-
пустить в самостоятельное плавание. Учитель всегда рядом, но всё 
же нужно дать ребёнку свободу, и у него обязательно появится же-
лание экспериментировать самостоятельно. А вот чтобы стать на-
стоящим помощником для учеников, уметь ответить на любые во-
просы, нужно идти в ногу со временем, быть готовым к переменам и 
повышать собственный профессиональный уровень.

Как и любому педагогу, радость ей доставляют успехи учеников 
в обычной жизни, а не исключительно в профессиональной сфере. 
Ольга Олеговна вдохновляет не только на изучение удивительного 
компьютерного мира, но и на добрые дела, на стремление быть по-
лезными обществу. Её ученики 6 А класса - юнармейцы, будущие 
защитники Родины, принимают участие во всех патриотических ак-
циях, ведут активную общественную деятельность, стараясь следо-
вать примеру своего педагога.

Большое внимание она уделяет духовно-нравственному и военно-
патриотическому воспитанию, пропаганде безопасного поведения и 
здорового образа жизни, реализуя различные проекты и участвуя в 
конкурсах, акциях, викторинах, круглых столах.

Ольга Олеговна освещает в социальных сетях и на школьном 
сайте деятельность наших учащихся и педагогов, принимающих 
участие в жизни школы, города и страны в целом. Под её настав-
ничеством учащиеся не раз становились призёрами, победителя-
ми различных конкурсов школьного, районного, краевого, всерос-
сийского уровней. 

Ольга Олеговна действительно впереди планеты всей. Она всег-
да в курсе событий как политических, так и культурных, разбирается 
в новых тенденциях моды, цветоводстве, садоводстве, музыкаль-
ных течениях, стилях, новинках киноиндустрии и индустрии игр.

Современный учитель, на мой взгляд, должен не только хорошо 
знать свой предмет, но и быть человеком разносторонним, увле-
чённым, творческим. Тогда и детям с ним интересно. Всеми этими 
качествами отвечает наш учитель информатики – Ольга Олеговна 
Балка.

Л.Новикова, директор СОШ №11
Фото предоставлено автором

ВПЕРЕДИ ПЛАНЕТЫ ВСЕЙ
Есть педагоги, в которых дети влюбляются сразу 
и на всю жизнь, бережно согревая в сердце 
образ любимого учителя. Именно таким является 
учитель информатики СОШ №11 г.Зеленокумска 
Ольга Олеговна Балка (на фото).

Продолжаются работы по строительству спортивно-игровой пло-
щадки на улице Строительной в селе Отказном. Оно ведётся в рам-
ках госпрограммы «Комплексное развитие сельских территорий» и 
курируется региональным минсельхозом.

Здесь установлены бордюры, уложена тротуарной плиткой цен-
тральная пешеходная дорожка, на которой скоро появятся скамей-
ки и урны.

На данный момент идёт закупка спортивно-игрового оборудо-
вания – качелей и гимнастических снарядов для воркаута, после 
установки которого основание площадки будет засыпано песчано-
гравийной смесью и песком, также предусмотрено ограждение по 
её периметру. Скоро у местных жителей появится новое место для 
отдыха с детьми и занятий спортом.

Стоимость проекта составляет чуть менее 2,5 млн руб. Основ-
ную часть региональный минсельхоз, курирующий данную про-
грамму, направит из бюджета края, четверть суммы оплатит бюд-
жет округа. В софинансировании примет участие руководитель 
термального комплекса «Спа-деревня» А.В.Тимофеев, который 
внесёт 150 тыс. руб.

Н.АНАТОЛЬЕВА

  Современный облик села
В Отказном появится новая точка 
притяжения детей и молодёжи

Отмечено, что молодёжь 
стала активнее пользоваться 
предоставляемыми государ-
ством электронными услуга-
ми, в частности, суперсерви-
сом «Рождение ребёнка». Его 
суть заключается в том, что 
новоиспечённые родители мо-
гут, не выходя из дома, зареги-
стрировать младенца онлайн 
на портале госуслуг, сэконо-
мив тем самым своё время. В 
прошедшем месяце 18 роди-
телей отказались от похода в 

ЗАГС, предпочтя дома за чашеч-
кой кофе оформить СНИЛС, по-
лис ОМС ребёнка, а также мате-
ринский капитал и положенные 
социальные пособия.

Конечно, папы и мамы тща-
тельно подходят к выбору име-
ни. И, как правило, оно заготов-
лено задолго до того, как малыш 
увидит мир. Кто-то предпочита-
ет обычные, какими называли их 
дедов и бабок: София, Верони-
ка, Анна и Иван, Сергей, Алек-
сандр. А кто-то копается в спра-

вочниках и Интернете, находя 
непростые – «чтоб ни у кого 
не было»: Вирсавия, Амелия и 
Дамир, Гордей. Именно такие 
имена стали самыми популяр-
ными и редкими в июле. Как 
бы то ни было, если ребёнку 
не понравится имя, подарен-
ное ему родителями, он может 
поменять его спустя 18 лет. 
Так, в отдел по поводу переме-
ны имени обратился один зем-
ляк. Обычно таких желающих 
бывает больше.

«Подвели» район 29 пар, 
решивших разорвать брач-
ный союз. Они подпортили 
статистику, превысив количе-
ство разводов над браками на 
четыре.

И печально, что 59 земляков 
ушли из жизни.

Н.МАСЛЕННИКОВА

  Статистика

Мальчики догнали 
и перегнали девочек
Закончился второй месяц лета, и районный отдел 
ЗАГСа подвёл итоги. В июле на свет появились 
33 младенца: 16 девочек и 17 парней.
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По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края
Фото управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края

Глава края сообщил, что в регионе принимает-
ся весь комплекс мер, направленных на содей-
ствие избирательным комиссиям в их работе, а 
также создание наиболее комфортных условий 
для избирателей.

– На сегодняшний день на Ставрополье прак-
тически все участки полностью готовы к приёму 
граждан, вся необходимая подготовительная ра-
бота проведена. Не менее важно делать так, что-
бы каждый избиратель понимал: участвуя в вы-
борах, он создаёт будущее нашей страны. И эта 
работа в крае тоже ведётся, – отметил глава ре-
гиона.

В крае сформирован 1271 избирательный уча-
сток. Они расположены преимущественно в по-
мещениях учреждений образования и культуры. 
Главы муниципалитетов постоянно контролиру-
ют состояние участков и прилегающих к ним тер-
риторий. Прозвучало, что Ставрополье – один из 

Объёмы выпуска растут в части производства растительного мас-
ла, круп, колбасных изделий, мяса крупного рогатого скота, бара-
нины, птицы и молочной продукции. Хорошую динамику роста по-
казали минеральные и питьевые воды, а также безалкогольные 
напитки.

В краевом минэкономразвития подчеркнули, что предприятия пи-
щевой и перерабатывающей промышленности Ставрополья про-
должают успешно преодолевать негативное влияние западных 
санкций. Отмечается возвращение компаний к реализации инве-
стиционных проектов, модернизации производств. Сейчас в крае в 
сельском хозяйстве и переработке реализуются порядка 80 инве-
стиционных проектов на сумму почти 70 млрд рублей. 

На ней была обсуждена реализация президентской программы 
газификации, благодаря которой ставропольцы могут бесплатно 
подвести газ к своему дому.

По новой программе уже газифицированы свыше 4 тысяч домов 
на Ставрополье. Всего газ будет подведён больше чем к 11 тысячам 
домовладений и 27 социальным объектам. Запланировано постро-
ить 277 км сетей газораспределения. Уже завершено строительство 
почти 194 км.

Между тем, с 1 января текущего года вступил в силу краевой за-
кон, согласно которому получить компенсацию на приобретение 
внутридомового газового оборудования смогут участники, ветераны 
и вдовы погибших (умерших) участников ВОВ и боевых действий, 
а также многодетные и малоимущие семьи. Субсидия также пред-
усмотрена для 15 категорий льготников, среди которых инвалиды, 
семьи, имеющие детей-инвалидов, труженики тыла. Компенсация 
предоставляется в размере 50% от фактической стоимости, но не 
более 50 тысяч рублей.

В целом в этом году на реализацию программы социальной га-
зификации на Ставрополье из регионального бюджета направлено 
около 700 млн рублей. 

На встрече была поднята тема реализации программы развития 
газоснабжения и газификации Ставрополья на 2021–2025 годы.

– Объём запланированных инвестиций составляет более 
6,1 миллиарда рублей. Это позволит к 2026 году построить 
6 км газопроводов-отводов и газораспределительных стан-
ций, свыше 70 км распределительных газопроводов, 2 авто-
мобильные газонаполнительные компрессорные станции, – 
отметил Олег Маслин.

Также обсудили реализацию программы «Безопасный край» и её 
пилотный проект по установке в строящихся многоэтажках совре-
менных датчиков, способных обнаружить даже минимальную утеч-
ку газа, автоматически отключить его подачу и передать данные в 
аварийную службу. Кроме того, приборы способны автоматически 
учитывать и передавать показатели расхода ресурса. Такая систе-
ма уже была опробована в нескольких регионах и показала отлич-
ные результаты. 

– Безопасность жизни и здоровья людей – самое главное. Нуж-
но подумать над тем, чтобы всё больше домов, которые строятся 
в крае, оснащались такими системами, – отметил губернатор Вла-
димиров.

Инициатором участия в проекте стала комис-
сия по делам несовершеннолетних и защите их 
прав при правительстве СК. Система направлена 
на повышение эффективности мер по совершен-
ствованию работы в области выявления семейно-
го благополучия, организации работы с семьями, 
находящимися в социально опасном положении.

Система внедряется в рамках реализации фе-
дерального проекта «Патриотическое воспитание 
граждан Российской Федерации» национального 
проекта «Образование».

Между правительством Ставрополья и авто-

КРАЙ ГОТОВ 
К ПРЕДСТОЯЩИМ ВЫБОРАМ
На Ставрополье с рабочей поездкой прибыла председатель Центральной 
избирательной комиссии России Элла Памфилова. Она провела в Пятигорске 
рабочую встречу с губернатором Владимиром Владимировым, на которой 
были обсуждены вопросы готовности избирательной системы края 
к единому дню голосования, который в этом году состоится 10 сентября.

регио нов, где число избирателей регулярно ра-
стёт. Только за этот год сформированы девять но-
вых участковых избирательных комиссий. Ведёт-
ся работа по повышению квалификации членов 
избирательных комиссий, которых в крае насчи-
тывается более 13 тысяч человек.

– Хочу Вас поблагодарить за постоянное вни-
мание к избирательной системе региона. У Цен-
тральной избирательной комиссии есть полное 
взаимопонимание и быстрый отклик на возника-
ющие запросы. Это дорогого стоит. Уверена, что и 
к президентским выборам всё будет на Ставропо-
лье готово, – сказала Элла Памфилова.

Она обратилась к главе края с просьбой орга-
низовать мониторинг состояния избирательных 
участков в регионе. Председатель ЦИК России 
подчеркнула, что каждый участок должен быть до-
стоин возложенной на него важной государствен-
ной миссии.

Объём товаров вырос
Объём отгруженных организациями пищевой 
и перерабатывающей промышленности Ставрополья 
товаров с начала года составил порядка 74 млрд 
рублей. Это почти на 7% выше показателей 
прошлого года.

Газификация домов 
продолжается
Глава региона Владимир Владимиров провёл рабочую 
встречу с генеральным директором АО «Газпром 
газораспределение Ставрополь», ООО «Газпром 
межрегионгаз Ставрополь» Олегом Маслиным.

Глава ЦИК России Элла Памфилова на встрече с губернатором 
Владимиром Владимировым оценила готовность Ставрополья к единому дню голосования

Тестируют систему семейного благополучия
Ставропольский края вошёл 
в пилотную двадцатку регионов 
России, где тестируется федеральная 
автоматизированная информационная 
система «Профилактика».

– Центр знаний «Машук» был построен ле-
том 2022 года, а ровно через год удалось за-
вершить строительство амфитеатра. Эта 
площадка позволит проводить масштабные 
образовательные и развлекательные меро-
приятия для молодёжи под открытым небом 
с использованием современного звукового и 
светового оборудования, – поделился испол-

няющий обязанности министра строительства 
и архитектуры Ставропольского края Валерий 
Савченко.

В здании со сценой предусмотрены комнаты для 
переодевания выступающих, складские помеще-
ния и санузлы. На самой сцене сделан большой 
светодиодный экран. Зрительские места разделе-
ны на 12 рядов с сиденьями в виде непрерывно-
го настила из деревянного бруса. Между сценой 
и рядами для зрителей предусмотрена свободная 
зона танцпартера.

Амфитеатр построили на средства, выделен-
ные из краевого бюджета в рамках национального 
проекта «Образование». Под контролем губерна-
тора Ставрополья Владимира Владимирова ра-
боты курировались региональным министерством 
строительства и архитектуры.

На «Машуке» построен амфитеатр
                                 На территории 
                                 молодёжного 
                             многофункционального 
            патриотического центра «Машук» 
завершился второй этап строительства 
летнего амфитеатра на одну тысячу 
мест.

– Эту форму поддержки считаю одной из самых эффективных, по-
тому что средства в ней целевые и помогают преодолевать трудно-
сти или начинать своё дело, – отметил губернатор края Владимир 
Владимиров.

Благодаря господдержке ставропольцы открывают свой бизнес, 
расширяют личные подсобные хозяйства, получают помощь, ока-
завшись в сложной жизненной ситуации. В этом году жители Став-
рополья уже открыли школу массажа, пасеку, ремонтную мастер-
скую, студию раннего развития детей, центр печати, производство 
переработки пластика и макулатуры и прочее.

Напомним, программа помощи населению на основании соц-
контракта реализуется правительством Ставрополья при актив-
ной поддержке губернатора Владимира Владимирова не первый 
год. Размер господдержки зависит от направления и составляет 
от 14 тысяч ежемесячно до 350 тысяч рублей единоразово. Всего 
в этом году планируется заключить 4,3 тысячи социальных кон-
трактов. На эти цели из краевого бюджета выделено 890 млн 
рублей. 

Для поддержки участников программы во всех районах края за-
креплены бизнес-наставники, выделены места на ярмарках выход-
ного дня, оказывается помощь в работе с соцсетями.

Эффективная мера 
поддержки граждан
С начала года на Ставрополье заключены свыше 
2,8 тысячи социальных контрактов.

номной некоммерческой организацией «Центр из-
учения и сетевого мониторинга молодёжной сре-
ды» заключено соглашение о взаимодействии при 
подключении и проведении опытной эксплуатации 
системы. 

Регион подключит в процессе апробации ин-
формационной системы свыше двух тысяч точек 
в органах и учреждениях, работающих с детьми. 
Сейчас тестируются возможности и опции лич-
ных кабинетов с учётом краевой специфики. Это 
обеспечит общий порядок формирования и веде-
ния карточек учёта несовершеннолетних и их се-
мей, а также позволит внедрить упрощённый по-
рядок обмена информацией между субъектами 
системы профилактики Ставрополья.

Она предназначена в первую очередь для обе-
спечения деятельности в сфере профилактики 
безнадзорности и правонарушений несовершен-
нолетних.
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Благоустройство
? Мне 70 лет, тяжело спу-

скаться и подниматься в 
маршрутки на низких останов-
ках. Когда платформу остано-
вочного павильона около рай-
больницы сделают выше?

- Администрацией окру-
га в этом году разработана 
проектно-сметная документация 
на ремонт участка автомобиль-
ной дороги по ул.Заводской (от 
З.Космодемьянской до 60 лет 
Октября). Планируется не толь-
ко обустроить новое асфаль-
тобетонное покрытие, но и от-
ремонтировать остановочные 
пункты, в том числе поднять на 
нормативную высоту относи-
тельно проезжей части дороги 
посадочную площадку. Как толь-
ко будет выделена субсидия 
краевого дорожного фонда, ад-
министрация подаст заявку для 
участия в очередном конкурсе 
регионального миндора.

? В доме №19 по ул.Кумской 
города никто не проживает. 
С 2010 года никто не убирает 
территорию, огород зарос тра-
вой. Просьба принять меры.

- Специалисты администра-
ции округа постоянно работают 
с владельцами заброшенных до-
мовладений по вопросу наведе-
ния порядка на основных и при-
легающих территориях. Сейчас 
направлен запрос о собственни-
ке этого дома. После получения 
данных ему будет направлено 
письмо о необходимости наве-
дения надлежащего порядка на 
территории с указанием срока. 
В случае неисполнения требо-
ваний к собственнику будут при-
менены меры административно-
го воздействия в соответствии 
с действующим законодатель-
ством.

? Когда приведут в порядок 
городские остановки и подхо-
ды к ним, в частности, напро-
тив магазина «4 сезона» по 
улице Калинина?

- В округе на постоянной осно-
ве проводятся мероприятия по 

улучшению состояния автомо-
бильных дорог и элементов их 
обустройства, в том числе оста-
новочных пунктов. Ведутся ра-
боты по очистке от мусора, вы-
косу сорной растительности, 
нанесению дорожной разметки, 
очистке от снега в зимний пе-
риод. Ежегодно, в том числе и 
в 2023-м, на территории Зеле-
нокумска обустраиваются либо 
приводятся в нормативное со-
стояние несколько остановок. 
Обустройство подхода к остано-
вочному пункту напротив пави-
льона «4 сезона» будет включе-
но в план.

Общественный 
транспорт

? Почему так плохо ходят 
маршрутки №2 в районе От-
резка?

- По информации перевозчи-
ков, перебои в движении марш-
рутных транспортных средств, 
осуществляющих пассажирские 
перевозки, периодически воз-
никают в связи с их поломками 
и ремонтом, в том числе и на 
маршруте №2. Просим с пони-
манием отнестись к проблеме. 
Перевозчик пытается найти аль-
тернативные пути её решения.

? В последнее время работа 
маршрутки с.Правокумского 
неудовлетворительная. Ча-
сто она вообще не выходит. 
Мы просим восстановить 
движение по воскресеньям, 
продлить маршрут до рынка 
«Ника» и обратно. Согласны 
на повышение цен за проезд.

- В связи с отсутствием в окру-
ге муниципального пассажирско-
го автотранспортного предприя-
тия пассажирские перевозки в 
нём осуществляют индивиду-
альные предприниматели, побе-
дившие в открытом конкурсе на 
право получения соответствую-
щего свидетельства.

По информации обслужива-
ющего маршрут «г.Зеленокумск 
– с.Правокумское» индивиду-
ального предпринимателя Тору-

барова С.В., из двух работавших 
на нём водителей один уволил-
ся, а другой находился на боль-
ничном, поэтому временно об-
служивание не осуществлялось.

Сейчас перевозки возобнови-
лись, но водителю необходимы 
выходные, поэтому в воскресе-
нье он не выходит на работу.

В связи с заявлением пред-
принимателя о невозможности 
работать по маршруту №104 
из-за отсутствия транспорт-
ных средств и водителей объяв-
лен новый конкурс. Рассмотре-
ние заявок пройдёт 4 сентября. 
Также в нём участвует и марш-
рут №107 «с.Горькая Балка – 
с.Отказное – г.Зеленокмск».

Дороги
? На ул.Ардинцева города 

после грейдирования зали-
вает дворы и дороги. Что-то 
будет делаться для решения 
данной проблемы?

- В этом году с целью устра-
нения образования застоя воды 
на гравийной части автодоро-
ги по Ардинцева подрядной ор-
ганизацией проведена подсып-
ка песчано-гравийной смесью. 
Между тем, в результате сильных 
проливных дождей вода с хол-
мов не успевает распределить-
ся по зонам поглощения вверху 
дороги, в районе ДНТ «Росток»  
и стекает на улицы Автомобили-
стов и Ардинцева. В настоящее 
время администрацией окру-
га прорабатываются возможные 
решения проблемы скаплива-
ния воды на ул.Ардинцева.

? Я проживаю на проезде 
Пляжном в районе Отрезка Зе-
ленокумска. Дорога у нас гра-
вийная, дорожки нет вовсе, и 
с наступлением осени ходить 
пешком невозможно. После 
берегоукрепления в прошлом 
году нам выровняли дорогу, 
но эта мера - временная. Если 
нет возможности заасфаль-
тировать, то можно к началу 
учебного года хотя бы выров-
нять её? Также есть проблема 
и с уличным освещением.

- В текущем году на проез-
де Пляжном выполнялись ра-
боты по исправлению профиля 
дороги. Обустройство пешеход-
ной дорожки и линии уличного 
освещения требует значитель-
ных финансовых затрат. Прора-
ботаем данные вопросы с целью 
возможной их реализации в бли-
жайшей перспективе.

Образовательные 
учреждения

? Почему в нашем технику-
ме нет выпускных вечеров 

для студентов? Да и вообще 
не проводят торжества, напри-
мер, День студента. Практиче-
ски нет общерайонных меро-
приятий, где выступали бы 
его учащиеся. Он, конечно, не 
относится к управлению обра-
зования округа, но там учатся 
наши дети. Просто жалко, что 
они, как отщепенцы. Почему 
такое отношения у директора 
учебного заведения к нашим 
молодым людям? Хотелось 
бы, чтобы власти обратили 
внимание на проблемы техни-
кума, посмотрели его общежи-
тие…

- Из-за нехватки кадров (уволь-
нения специалиста по подготов-
ке мероприятий) в этом году 
действительно не проводился 
выпускной вечер.

Но студенты участвуют в 
различных внутренних, а так-
же крае вых мероприятиях: 
спортивно-массовых, художе-
ственной самодеятельности, ре-
гулярно проводятся соревно-
вания по шахматам, теннису и 
другие. Также занимаются в рай-
онных спортивных секциях.

Что касается общежития, то 
весь пятый его этаж оборудован 
для проживания студентов. Там 
имеются жилые и комнаты отды-
ха, душевые, туалет, кухня. Есть 
и социальная гостиница на семь 
мест. Директор учебного заведе-
ния готов провести экскурсию по 
общежитию.

? В детском саду «Ласточ-
ка» очень старые качели, ска-
мейки и другое оборудование. 
Мы покрасили его, ушло мно-
го краски, но она облезет спу-
стя некоторое время, и дети 
опять будут все исцарапан-
ные. Асфальт на территории, 
вернее, его остатки в ужас-
ном состоянии. Также кровати 
в группах маленькие, воспи-
танники спят с согнутыми но-
гами. Прошу обратить внима-
ние на наш садик, ведь в нём 
воспитываются такие же дети, 
как и в других, хоть он и ма-
ленький.

- Благоустройство детского 
сада планируется, для этих це-
лей заготовлено 300 квадратов 
тротуарной плитки. Обновление 
его материально-технической 
базы проходит в плановом по-
рядке в соответствии с заявкой 
руководителя.

? В нашем районе отмени-
ли программу «Земский учи-
тель»? Я проработала в селе 
два года, мне сказали никаких 
выплат не полагается.

- Программа «Земский учи-
тель» в округе действует. По-

лучить всю необходимую ин-
формацию можно в управлении 
образования администрации 
округа по телефону 6-18-30.

Спорт
? Почему игроки футболь-

ной команды г.Зеленокумска 
выезжают на соревнования 
в другие населённые пункты 
на своих машинах (никакого 
транспорта не выделяется)? 
А в связи с уменьшением фи-
нансирования спортсменам 
будет накладно добираться 
за свой счёт. Команда попро-
сту может отказаться от поез-
док на игры и соответствен-
но её снимут с чемпионата, а 
в городе опять не будет фут-
бола. Просьба разобраться в 
этой ситуации.

- Вопрос выделения транспор-
та для участия команд в спор-
тивных мероприятиях на дан-
ный момент прорабатывается.

? Чтобы получать вычет 
подоходного налога за заня-
тия спортом, нужно иметь 
чек и копию договора на 
оказание физкультурно-
оздоровительных или спор-
тивных услуг в тех учреж-
дениях, которые есть в 
перечне Минспорта. А наш 
Дворец спорта «Виктория» 
включён в него? Можно полу-
чить вычет за занятия в его 
тренажёрном зале или бас-
сейне?

К сожалению, сделать это на 
данный момент нельзя, так как 
ФОК г.Зеленокумска не включён 
в список организаций, за заня-
тия в котором можно получить 
налоговый вычет.

Торговля
? Почему нигде в районе не 

продают прохладительные 
напитки в розлив? В прошлом 
году и раньше были точки, 
где продавали холодный квас 
и газ-воду, а теперь их нет. У 
нас ведь работает завод, вы-
пускающий хорошие напитки, 
а на улицах не встретить точ-
ки, реализующие их.

- В соответствии с действую-
щим в округе порядком разме-
щения и использования неста-
ционарных торговых объектов 
оно осуществляется в местах, 
определённых специальной схе-
мой, на заявительной основе и 
в соответствии с заключёнными 
договорами и выданными разре-
шениями.

Для реализации прохлади-
тельных напитков - кваса и ли-
монада из кегов - на территории 
г.Зеленокумска в схеме пред-
усмотрены 19 мест для торговых 
палаток и два - для киосков: по 
ул.50 лет Октября (перед домом 
№70) и пер.Кумскому, 1а.

В этом году конкурсный отбор 
на размещение торговых пала-
ток, где можно продавать напит-
ки, проводился уже дважды, но, 
к сожалению, заявок от индиви-
дуальных предпринимателей не 
поступило. В настоящее время 
осуществляют деятельность два 
вышеназванных киоска.

Что касается продукции Зеле-
нокумского пивоваренного за-
вода, то непосредственно пред-
приятием в розлив она не 
реализуется, а продаётся толь-
ко в их фирменном магазине.

Подготовила 
Н.МАСЛЕННИКОВА

Фото прислали жители 
г.Зеленокумска

  Прямая линия

АКТИВНАЯ ЖИЗНЕННАЯ ПОЗИЦИЯ ЗЕМЛЯКОВ 
ПОМОГАЕТ СТРОИТЬ ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
Продолжаем публиковать ответы на вопросы жителей 
района, что поступили на июльскую прямую линию 
главы округа Сергея Гультяева. Это те, что были заданы 
до её проведения в редакцию газеты «Панорама», 
в пресс-службу главы и во время эфира на его 
аккаунты. Оставшиеся вопросы требуют детальной 
проработки и будут озвучены во время третьей – 
августовской прямой линии.

Бесхозных домов в городе много, но есть и такие, 
где хозяева не считают нужным убрать сорную 
растительность перед своим домом, например, 

на улице Дзержинского

И предприниматели порой не находят времени навести 
порядок на территории около своей торговой точки. 

Магазин «Фрукты-овощи» на «Пожарке»
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В душе чтоб солнышко светило
И счастье в доме всегда было.
Беда чтоб стороною обходила,
Здоровье никогда не подводило.
Чтоб рядом были близкие всегда,
От грусти и печали не осталось и следа!

С любовью, сестра Нина, 
племянницы Тамара, Галина484

Дорогого, любимого брата, дядю 
Николая Ивановича ХАМУХИНА 

поздравляем с 70-летием!

О ПОГОДЕ 
В РАЙОНЕ

По информации сайта 
world-wearther.ru

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 
Песок, щебень, отсев, ПГС, це-
мент. Доставка кирпича. Вывоз 
мусора. Тел. 8-919-746-50-53, 

8-961-481-14-18 (Алексей)
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СПК колхозу «Родина» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 

ТРЕБУЕТСЯ 
ВОДИТЕЛЬ автобуса. 

Обращаться в отдел кадров 
по тел. 6-10-71 или 

по адресу: г.Зеленокумск, 
ул.З.Космодемьянской, 17.
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ПРЕДЛАГАЮ УСЛУГИ 
СИДЕЛКИ И НЯНИ 

у себя на дому в с.Нины. 
Тел. 8-906-465-37-07 Ре
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РекламаОГРН 306264815600101

МЁД Башкирии, Кавказа
от 250 рублей/кг

503

Только 
11

августа
с 10 до 15 часов
в ПХЦ «Раздолье» 

(г.Зеленокумск, ул.Мира, 9)

Российский национальный союз пчеловодов

Алтайские 
бальзамы

Русский флот под командованием Петра I одержал первую в рос-
сийской истории морскую победу над шведами у мыса Гангут.

В этом сражении он сумел навязать противнику свою тактику, 
создать превосходство в силах на главном направлении. После 
яростной схватки флагманский корабль шведов - фрегат «Эле-
фант» - был взят на абордаж, а контр-адмирал Нильс Эрен-
шельд пленён. Сдались все остальные шведские суда, которые 
были приведены в Петербург и поставлены на Неве для всеоб-
щего обозрения.

Победа у мыса Гангут подняла воинский дух, продемонстрирова-
ла возможность одолеть непобедимых ранее шведов и на суше, и 
на море. Пётр I приравнивал её по своему значению к Полтавской 
битве и получил чин вице-адмирала.

Отдел культуры АСГО

9 августа 
1714 года 

Победа 
у мыса Гангут

9 - Герман, Иван, Клим, Ни-
колай, Платон, Савва, Эмману-
ил, Ян.

10 - Акакий, Василий, Ефим, 
Иван, Николай, Остап, Павел, 
Прохор, Серафим, Юлиан, Ян.

11 - Александр, Алексей, 
Анатолий, Вениамин, Констан-
тин, Кузьма, Михаил, Николай, 
Остап, Роман, Серафим.

г.Зеленокумск, 
ул.Кирова, 176

КОРМА, 
ДОБАВКИ, 
КОНЦЕНТРАТЫ.

«РОСС 308» (Турция)

Ре
кл

ам
а

50
4-

1

СУТОЧНЫЙ   
БРОЙЛЕР

8-962-413-53-73

СРОЧНО КУПЛЮ 
или ВОЗЬМУ НАПРОКАТ 
функциональную КРОВАТЬ 
ДЛЯ ЛЕЖАЧИХ БОЛЬНЫХ. 
Тел. 8-918-803-39-35 50

5

В рамках акции «Гражданский мониторинг» председатель обще-
ственного совета при отделе МВД по Советскому округу Дмитрий 
Белицкий посетил изолятор временного содержания.

Заместитель начальника отдела полиции Александр Юрошенко 
рассказал общественнику о специфике работы подразделения. Бе-
лицкий осмотрел помещения изолятора, побеседовал с содержа-
щимися в камерах о соблюдении их прав и законных интересов. 
Также проверил наличие на стендах контактных данных обществен-
ных наблюдательных комиссий и правозащитных организаций.

В ходе общения жалоб и заявлений на действия сотрудников по-
лиции не поступило.

Фото и информация предоставлены 
пресс-службой отдела МВД по округу

Визит в изолятор 
временного содержания

Количество велосипедов, самокатов 
и электросамокатов растёт с каждым годом. 
К сожалению, пропорционально увеличивается число 
их краж. Стоит придерживаться ряда простых правил, 
чтобы не лишиться своего транспортного средства.
Что делать, чтобы снизить риск кражи?

1. Самый гарантированный способ защиты от кражи – не остав-
лять свое транспортное средство без присмотра на длительный 
срок.

2. Если же транспорт необходимо оставить, то воспользуйтесь 
велозамком или другими средства защиты.

3. Если у вас нет велозамка, то постарайтесь оставить транспорт 
в пределах поля зрения видеокамер, если таковые имеются побли-
зости.

4. Не стоит доверять присмотр случайным или малознакомым 
людям.

5. Не забывайте уносить с собой всё съёмное оборудование с ве-
лосипеда: велокамеру, фонарь, насос, флягу.

Если велосипед украли, то воспользуйтесь сводом 
правил:

1. Как только обнаружили пропажу, сразу же звоните в полицию 
по телефону 6-11-49 или 02.

2. Запомните место и время кражи.
3. Осмотритесь, поищите камеры видеонаблюдения.
4. Постарайтесь найти свидетелей, запишите номера их телефо-

нов и адреса проживания.
5. При обращении в полицию с заявлением о краже понадобят-

ся паспорт, документы на транспорт (при наличии), его детальное 
описание, фотографии (если имеются).

6. Разместите информацию о пропаже велосипеда на специали-
зированных форумах.

7. Просматривайте местные объявления о продаже подержан-
ных велосипедов и самокатов, есть вероятность найти там ваш 
транспорт.

8. Если удалось отыскать его самостоятельно, не пытайтесь от-
нять его у нового хозяина. Сразу же вызывайте полицию.

Сотрудники ОМВД по Советскому городскому округу предупреж-
дают: будьте бдительны и соблюдайте элементарные правила без-
опасности, принимайте все необходимые меры для сохранности 
вашего имущества.

Пресс-служба отдела МВД по округу

  ОМВД информирует

Профилактика 
краж велосипедов

Повышенная температура может негативно отражаться на состоя-
нии здоровья людей, в первую очередь пожилых и детей. Всё это 
может приводить к обострению хронических заболеваний, а в ряде 
случаев - к перегреву организма и резкому ухудшению здоровья 
(падение веса тела, увеличение вязкости крови, учащение пульса 
и дыхания, возникновение тошноты, сухость кожи и др.).

Идеальным средством утоления жажды считается чистая вода 
или несладкий зелёный чай.

Хороши разведённые натуральные соки, особенно сок из сельде-
рея, лимонный, разведённый с водой в пропорции 1:10.

Дневная норма количества воды, поступающей с пищей и пи-
тьём, должна составлять 2,5 л в сутки, а при высокой темпера-
туре окружающей среды – 3,5. При средней физической работе 
потребление воды может достигнуть 4 л, а в условиях жаркого 
климата – 5 л в сутки.

9 августа частично облач-
но, ветер восточный 2-2,5 м/с. 
Температура воздуха ночью 
+26º…+27º, днём +41º…+42º. 
Атмосферное давление низ-
кое.

10 августа ясно, ветер пе-
ременчивый, днём и вечером 
восточный 4-7 м/с. Темпера-
тура ночью +25º…+26º, днём 
+39º…+40º. Атмосферное дав-
ление не изменится.

11 августа незначитель-
ная облачность, ветер восточ-
ный 4-7 м/с. Температура ночью 
+26º…+27º, днём +41º…+42º. 
Атмосферное давление оста-
нется низким.

По информации сайта 
world-wearther.ru

  Актуально

Соблюдайте питьевой режим


